



**PREMIER
MINISTRE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Le Chef de Cabinet

Réf : DSAF.SDSH.BESM n°010/01/2024

Paris, le **21 MARS 2024**

Messieurs les co-présidents,

Depuis 1978, chaque Premier ministre a eu la possibilité de planter un arbre dans le parc de l'hôtel de Matignon. Ces plantations d'arbres de Premiers ministres s'inscrivent dans le cadre historique et paysager du jardin et participent au plan de régénération du patrimoine arboré.

C'est à cette occasion que Monsieur Mauroy a planté en 1983 un chêne de Hongrie (*Quercus Frainaito*). Cet arbre constitue désormais un élément à haute valeur symbolique du patrimoine historique de l'hôtel de Matignon et lors des ouvertures du jardin au public, les visiteurs portent à cet élément du patrimoine un intérêt sans cesse croissant.

Cependant, les gestionnaires de la section jardins ont constaté le dépérissement de cet arbre et, ils ont été contraints de l'abattre l'été dernier avant les Journées Européennes du Patrimoine. Par ce courrier, je tenais à vous informer du projet de replantation de cet arbre.

Ce type de situation s'est déjà présentée dans le passé avec la replantation en 2009 d'un Chêne Bourgogne (*Quercus cerris*) en remplacement d'un chêne des marais (*Quercus palustris*) initialement planté en 1985 par Monsieur Fabius ou encore plus récemment la replantation en 2015 d'un jeune Copalme d'Amérique (*Liquidambar styraciflua*) initialement planté par Monsieur Rocard en 1988.

Face à ce constat et, en adéquation avec le plan de gestion du patrimoine arboré, il est envisagé de replanter sur le même emplacement un chêne de Hongrie pour l'arbre de Monsieur Mauroy afin de rester fidèle au choix initial de Monsieur le Premier ministre. En effet, les experts arboricoles consultés sur le sujet n'ont pas indiqué de contre-indication pour replanter la même essence.

Si les conditions climatiques le permettent, la plantation aurait lieu au début de l'année 2024.

Soyez assurés que l'équipe des jardins s'attachera à offrir à ce nouveau chêne l'environnement le plus favorable à son épanouissement durable dans le parc de l'hôtel de Matignon.

Un travail de repérage a été fait en octobre dans la pépinière « Tortefontaine » située dans le Nord de la France qui propose des arbres de qualité.

Je vous prie de croire, Messieurs les co-présidents, à l'assurance de mes salutations les meilleures.

Maxime CORDIER

Messieurs Michel Thauvin et Bernard Derosier
Co-Présidents de l'institut Pierre Mauroy
12, cité Malesherbes
75009 PARIS